



Enferma. Se encuentra enferma de gravedad la preciosa niña Liria Lardelli, hija del dueño del café Suizo, D. Julio Lardelli.

Celebraremos el pronto restablecimiento de la enfermita.

Herido por imprudencia. En la noche del 16 del actual se hallaban reunidos en Domingo Perez, anejo de Iznalloz, varios jóvenes vecinos del mismo, entre ellos Paulino Izquierdo, Alfonso Basilio y Juan Rosillo Travé.

El primero de los citados se hallaba bromeando con una pistola en la mano, cometiendo la imprudencia de apuntar con el arma a su compañero Alfonso.

En uno de dichos juegos se disparó casualmente la pistola, haciendo blanco en Juan Rosillo, que se hallaba cerca del Alfonso, resultando con una herida gravísima en la ingle, que le fué curada por el médico del pueblo.

La benemérita del puesto capturó al imprudente, poniéndolo en la cárcel a disposición del juez del partido, que entiende en el suceso.

Testimonio de simpatías. Dice La Unión Mercantil:

«Son muchos los amigos del ilustrado catedrático de la Universidad granadina, D. Francisco Leal Ibarra que le manifiestan estos días, con motivo de su accidental estancia en Málaga, testimonios inequívocos de afecto y con tal motivo acuden al Hotel Alhambra donde se hospeda.»

Liga Agraria. Hoy a las seis de la tarde celebrará Junta de Gobierno, la Liga Agraria en casa de su presidente.

De Instrucción pública.

Prórroga. El Rectorado de la Universidad ha concedido un mes de prórroga para que tome posesión de su cargo la maestra electa de Santa María de Nueva D. M.ª Virginia Quevedo López.

Títulos. Al Instituto de esta capital se ha remitido el título de Bachiller de D. Juan de Dios González A. la Torre, y al de Jaén, los de igual clase de D. Sebastián López Salcedo y D. Francisco Santiago Millán.

Ala Escuela de Comercio de Málaga, se ha remitido el de Perito mercantil extendido a favor de D. Juan Capele.

Autorización. El Rectorado de la Universidad, ha concedido autorización al gerente de la Sociedad minera «Las Aguas Mineras», para que establezca en Alquíve una escuela nocturna destinada a la instrucción de adultas y costeadas de su peculio particular.

Concursos y oposiciones. La Gaceta ha publicado las siguientes Reales órdenes:

Disponiendo que se anuncie a concurso de excedentes la cátedra de Preceptiva e Historia literaria, vacante en el Instituto de Cádiz.

Idem que se anuncie a traslación la cátedra de Historia y Geografía política-descriptiva, vacante en el Instituto de Zaragoza.

Idem que se anuncie a oposición las cátedras de Psicología, Lógica, Ética y Derecho usual, vacantes en los Institutos de Oviedo, Salamanca y Valladolid. Preceptiva literaria, vacante en el Instituto de Rens; Agricultura y Técnica agrícola e industrial, vacante en el Instituto de Mahón, y Francés, vacante en el Instituto de Palencia.

Idem que se anuncie a traslación la cátedra de Agricultura y Física agrícola e industrial, vacante en el Instituto de Castellón.

Idem que se anuncie a concurso entre profesores numerarios la cátedra de Concepto del Arte e Historia de las Artes decorativas, vacante en la Escuela superior de Artes e Industrias de Barcelona.

Idem que se anuncie a concurso entre Compositores decorativos, sección de esculturas, vacante en la Escuela superior de Artes e Industrias de Barcelona.

Una boda. En la capilla del palacio episcopal de Málaga se verificó anteayer el enlace matrimonial de la distinguida señorita Pepita Vallés y Chacón, con el oficial de Hacienda, don José Pérez del Pulgar, hijo del conde de las Infantas.

Fueron padrinos la señora D.ª Josefa Chacón de Vallés, madre de la novia, y el señor conde de Castillejos.

El señor obispo de aquella diócesis bendijo la unión, diciendo antes la misa, asistido por los señores deán, don Gregorio Naranjo, D. Juan Pérez, don José Fresneda y D. Eugenio Muñoz Flores.

Fueron padrinos D. Pedro Vallés, D. Lorenzo Cendra, D. José Blake y D. Francisco Cervetto, escalde de Granada.

La novia vestía rico traje blanco con encajes de mucho valor y el novio lucía uniforme de maestrante de Granada.

Autorizó el acto con su presencia, en representación del poder civil, el juez municipal de la Alameda, D. Enrique Calafat.

Entre las personas que asistieron a la boda se hallaban D. Francisco Villareal, con su esposa e hija, señoras de Blake, señoras y señoritas de Pérez Torres, D. José Vallés y sus hijas, don Antonio Rojas, los señores condes de las Infantas y sus hijos, y algunos dependientes de la casa de los señores de Vallés.

Después de las velaciones, se verificó un almuerzo de familia, servido por el hotel de Roma, en el domicilio de la novia, al cual asistieron, además de los nuevos esposos y sus padrinos, las señoritas Teresas y Pilar Vallés, señores D. Fernando, D. Andrés y don Luis Pérez del Pulgar, el conde de las Infantas, D. José y D. Pedro Vallés y D. Francisco Campos Cervetto.

La feliz pareja salió en el tren de la una y quince para Granada. Se hospeda en la Alhambra.

Le deseamos todo género de dichas.

Estadística de Agricultura. La Dirección general de Agricultura ha dispuesto que por los ingenieros agrónomos de las provincias se proceda a la rectificación de la lista de los establecimientos de horticultura y jardinería existentes en España con arreglo a los acuerdos de la Convención antifloerica de Berna.

Conviene por tanto a los que deseen

ser incluidos en la citada lista, que acudan a las oficinas de los referidos funcionarios pidiendo la inspección de los establecimientos que tengan a su cargo, pues de no hacerlo así podría parales perjuicios.

El Círculo Católico. Se está trasladando a la casa que el Colegio Médico ocupaba en la calle de San Jerónimo el Círculo Católico de Obreros.

Caida casual. Anteayer sufrió una caída casual por un balate del cortijo de los Monjes, en el camino de Guadix, el anciano de 88 años de edad Antonio Carmona Muñoz.

En su auxilio acudieron sus dos hijos, conduciéndolo inmediatamente a la Casa de Socorro de esta capital.

Los médicos le apreciaron una herida de 16 centímetros en forma de triángulo en el vértice de la cabeza y contusiones en la espina dorsal.

Después de curado en dicho establecimiento fué conducido al hospital de San Juan de Dios.

El juzgado entiende en este suceso.

Noticias militares.

Ajustes terminados. La Comisión Joidadora del batallón de Cazadores de Valladolid núm. 1, que se encuentra en Cádiz, anuncia que se hallan terminados los ajustes de alcances pertenecientes a los individuos que sirvieron en Ultramar incorporados a dicho batallón.

Remonta. El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una Real orden cuya parte dispositiva es la siguiente:

1.º El fondo de remonta de los cuerpos de infantería se incorporará en primer término de setiembre próximo al de material de los mismos, abonándose a éste en el sucesivo todos los devengos que se hacen a aquél.

2.º La adquisición, conservación y reposición de los caballos, así como todas las demás atenciones propias del servicio de remonta, que antes eran de la incumbencia del fondo de los usufructuarios de los semovientes, pasarán a serlo del de material, observándose siempre cuanto para ello previene el reglamento.

3.º Quedan suprimidos los depósitos de garantía, devolviéndose a los jefes y oficiales los descuentos que por dicho concepto existían en las cajas de los cuerpos.

4.º Los jefes y oficiales plazas montadas entregarán en caja un recibo por el importe de una paga de su empleo, para responder al maltrato o uso indebido del caballo que utilicen, determinándose la responsabilidad en que puedan incurrir por medio del correspondiente expediente justificativo de que trata el reglamento en el capítulo sobre responsabilidades.

5.º Dicho reglamento continuará vigente en todo aquello a que no se opongan las reformas consignadas que en él se introducen.

Asistentes. Atendida la escasez de fuerza que existe en los cuerpos, con la que apenas puede cubrirse con el necesario desahogo el preferente servicio de armas, se ha dispuesto, que en lo sucesivo, los oficiales de todas armas que pasen a seguir los cursos de la Escuela superior de Guerra, no lleven consigo a sus asistentes, continuando en el disfrute de este derecho los que en la actualidad pertenecen a la misma, el cual perderán cuando sean promovidos a plaza superior o baja a su lado aquel servidor.

Internidad. Habiendo salido de esta plaza con permiso el coronel comandante de artillería de la misma don Fernando López Domínguez, queda encargada interinamente de la comandancia del arma el coronel del 12.º regimiento montado de artillería, don José Thomas Hidalgo a quien por ordenanza le corresponde.

Destinos. Ha sido destinado al regimiento de Victoria el primer teniente D. Antonio Ordoñez y Sandoval y al primer depósito de sementales el segundo teniente del expresado regimiento, don Miguel Aracil Aznar.

Pen decomisado. Ayer fueron decomisadas por faltas en el peso 17 hogazas de pan y repartidas entre los pobres.

Ayudante. Ha sido nombrado ayudante cuarto de Montes, con destino al distrito forestal de Albacete, D. Manuel Estevez, procedente de Ultramar.

Quejas del vecindario.

Falta de agua. En los barrios de San Cecilio y Santa Escolástica hay gran escasez de agua.

Los vecinos que nos exponen estas quejas no lo saben. Algunos dicen que se lo preguntan al casero, indicación que trasladamos al Sr. Alcalde.

En la calle Horno del Espadero se nota también gran escasez de agua, cosa que urge remediar.

Para ello trasladamos al Sr. Alcalde las anteriores líneas.

Junta municipal. Para hoy a las nueve de la mañana, está convocada en segunda citación la Junta municipal de asociados.

Noticias mineras.

Devolución de depósitos. La Delegación de Hacienda ha dispuesto se devolviera a don Miguel Serrano y don Andrés Osorio Martín los depósitos que consignaron para demarcaciones de minas.

Registro y denuncia. D. Rafael del Rosal Vazquez pide 36 pertenencias de hierro en Loja con el nombre de Blasquez y renuncia el registro La Blasquez del mismo término.

Expedientes mineros. La Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, ha telegrafado al Gobernador civil, recomendándole que se publicasen diariamente en el Boletín Oficial todos los edictos y resoluciones relativas a los expedientes de registros mineros, a fin de activar lo debido su tramitación y despacho.

Disparos. En la noche del sábado el guarda de la huerta llamada de «Catalanes», Gabriel Banco Alcalde, hizo dos disparos con una escopeta a unas sombras que manifiesta vio saltar las tapias de la mencionada huerta.

Hechas las averiguaciones correspondientes, han sido detenidos como

presuntos autores del escalo José María Benítez, Rafael Fernández Roman (a) hijo de Choro é jumo y José Trigueros Campos (a) Chorro é jumo.

Bazar de muebles.

Está llamando la atención del público el lujoso bazar de muebles que se halla establecido en el núm. 57 de la calle de Reyes Católicos.

Hay allí una gran colección de los más elegantes que se construyen en Granada y que compiten ventajosamente, tanto por su solidez y belleza como por la economía de sus precios, con los mejores de Barcelona, Madrid, París y Viena.

El criterio de los dueños de este notable bazar, lo puede conocer el público por las manifestaciones contenidas en el anuncio que insertamos en la cuarta plana.

Heridos. Ayer fueron curados en el hospital de San Juan de Dios: Antonio Rodríguez García, vecino de Meraena, herido en el pie derecho a consecuencia de disparo de arma de fuego.

Antonio Sánchez Olmedo, de una herida en la cabeza producida en caída casual.

En la Casa de Socorro fueron asistidos: Concepción García, de varias heridas en la mano izquierda, causadas por mordedura de un perro.

Cecilio Manzanares, una herida contusa en la región parietal izquierda y varias erosiones en la parte superior é izquierda de la cara.

Joaquín Romero, una herida incisa, de un centímetro, en el metatarso interno del pie izquierdo.

Viaje a Málaga.

Para facilitar el viaje a Málaga, en donde se celebrarán variados festejos hasta el día nueve de setiembre, la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces expende billetes de ida y vuelta a los siguientes precios:

Desde Granada, en segunda clase, 21,90 pesetas, y en tercera, 15,45; desde Atarfe, 20,95 y 14,75 respectivamente; desde Pinus Puente, 20,15 en segunda y en tercera, 14,10; desde Flora, 19,05 y 13,30; desde Tocar, 17,80 y 12,45; desde Huétor 16,60 y 11,50; desde San Francisco, 15,50 y 10,65; desde Salinas, 13,10 y 8,80; desde Archidona, 11,40 y 7,60, y desde Antequera, 9,00 y 5,75 pesetas respectivamente.

El viaje de ida podrá hacerse los días 25 y 26 de agosto por el tren ordinario que sale de Granada a las siete y quince, y el viaje de vuelta en cualquiera de los días desde el 26 de agosto al 4 de setiembre por el tren ordinario que sale de Málaga a la una y media de la tarde.

Los billetes a los precios que quedan fijados, sirven únicamente para un viaje de ida y vuelta, que deberá verificarse precisamente, por los trenes y en las fechas que antes se determinan.

Los mencionados billetes solo son utilizables para las respectivas estaciones designadas de salida y de llegada, no teniendo opción los viajeros a quedarse ni a la ida ni a la vuelta en otra estación intermedia, pero si lo hacen, se les recobraré el billete especial, cobrándoles el importe de otro por tarifa general tomando para ello el precio que corresponda desde la estación de salida señalada en el billete, hasta la en que se detengan.

Los niños menores de tres años que vayan en brazos de quien los acompañen no pagarán nada.

Con estos billetes no se admitirán más equipajes que los que los viajeros puedan llevar a la mano.

No se permitirá el cambio de una a otra de las clases comprendidas en la presente combinación, cuando a juicio del jefe de estación pueda esto dar lugar a la necesidad de aumentar el número de carruajes ó de alterar la composición del tren.

Movimiento penal. Ha sido trasladado a la cárcel de Ubeda Martín Ríos Suarez y a la de Ugujar Roque Molina Blanco, ambos reclusos en la de esta capital.

De compras. En el correo de hoy ha salido para Barcelona, París y otros puntos del extranjero, D. Francisco Hinojosa, socio de la nueva sociedad Hinojosa, Gonzalez y Velasco.

Dicho señor se propone hacer importantes compras de novedades en tegidos, para el establecimiento que en la próxima temporada se inaugurará en la calle de Reyes Católicos, número 31, con el título La Nueva Villa.

La importancia y crédito adquirido por el balneario de San Telmo se debe en concepto de méritos notables al incomparable mérito técnico de sus aguas cloruradas sodicas sulfurosas, al esmero del servicio y perfecta instalación balnearia.

Viajeros. Ha salido para Motril y Calahonda, el Excmo. Sr. D. Miguel Fernández Ferrer.

Han marchado a Calahonda, el director de El Triunfo, D. Francisco Giles Jimenez, su señora madre doña Dolores Jimenez del Real, viuda de Giles, su hermana Paea, y la señorita Ang-la Manilla Tortosa.

Ha salido de Veracruz, el conocido sastre de esta capital, D. Enrique Quintanilla.

Ha salido de Pollanias para Málaga, D. José O' Medo Marin.

Han llegado a esta capital, hospedándose en el hotel Navio, D. Ricardo Ruiz, D. Manuel Terrero, D. Luciano Rivas, D. Elías Jimenez Campaña, D. Luis Suarez y D. Antonio Ruiz.

En el hotel Victoria: D. Federico Salazar, Mr. Peter, Mr. Recherman, D. Victoriano Ferri, D. Antonio Pascual Delgado, D. Gregorio Travé Montor, D. Francisco Pérez, D. Enrique Terron, D. Sebastian Andrés, D. Joaquín Pagés, Sr. Marqués del Castillo, D. Rafael Posis y familia, D. Joaquín del Pino Rodríguez.

En el hotel Alameda: D.ª Angela Yeccoza, D.ª Micaela Navarro y familia, D. Fernando Hurtado de Mendoza, D. José Hurtado, D. Luis Triguero, D. José Beltran, D. Juan Fernández, D. Enrique Beznar y D. José Gomez Prieto y señora.

La Guardia civil. La de Cijuela ha detenido a Sebastian Carriles Cuadros, que fué sorprendido con un mulo que conducía con guita dudosa y la célula personal falsa.

La de Gor ha ocupado una escopeta a José Gonzalez Martinez.

La de Alquíve ha detenido a los vecinos de la Calahorra Fernando Morales y Juan Remacho, autores de daños en terrenos de Manuel Galiano, con los ganados que pastoreaban.

Manifestación en Guadix. En Guadix se verificó anteayer una manifestación en la vía pública, para pedir la continuación del actual alcalde a la presidencia del Ayuntamiento.

Dicha autoridad goza en Guadix de muchas simpatías, con motivo de su gestión que ha sido objeto de aplauso.

Éxito seguro. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Sars de Carlos, poderoso tónico digestivo, de agradable sabor y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano en sustitución de los licores. Píbase siempre Elixir Sars de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomalia, marca de fábrica registrada en Europa y América.

Licencias de armas. Se han concedido licencias para usar armas a D. Antonio Rueda Sanchez, D. José Rueda Peña y D. Manuel Beas Garcia.

De caza a D. Sebastian Rincon.

Los elogios que de los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Perez se hacen, son débiles ante la realidad de los hechos.

(Desconfiad de las imitaciones) D. Francisco Huertas, médico de número del Hospital General Provincial, ex-médico de número por oposición de la Beneficencia municipal.

Certifica: Hace cuatro meses que prescribe el preparado de bismuto y cerio del Dr. Vivas para el tratamiento de la diarrea, ya fuera esta sintomática de trastornos agudos intestinales ó ya fuera expresión de estados diabéticos, pudiendo asegurar que siempre obtuve buenos resultados.

En los casos de constipación éstica producida por la tuberculosis ó por la pelagra, de cuyas enfermedades la diarrea es un síntoma tan pertinaz, también he notado mejoras de consideración que no había logrado por otros medios.—Madrid, 9 de agosto de 1888.—Dr. Francisco Huertas.

Casos y cosas.

Riñas. Anteayer se promovieron riñas en el Puente del Cristiano Antonio Sanchez Martin y José Rodríguez.

Este acometió a su contrincante con arma blanca, causándole una herida en la mano derecha que le fué curada en el hospital de San Juan de Dios.

El agresor no pudo ser capturado.

En dicho hospital fué asistido Manuel Osuna, de una herida en la mano izquierda que le produjo un sujeto desconocido a consecuencia de un disparo.

La cuestión se originó en la Fuente Nueva. Tampoco fué detenido el agresor.

Detenidos. En el arresto municipal han ingresado por promover escándalo en la vía pública, José Molina Martos y Antonio Romero Aguilera.

También fué detenido Andrés García Garcia, que se hallaba reclamado judicialmente.

Neerología.

Anteayer fallecieron en Granada: D. Antonio Sanchez Garcia.

José Moron Orantes, párvulo. Matilde Oceña Mingorance, id. Manuel Olmo Castillo, id. Trinidad Rodríguez Lopez, id. Francisco Mingorance Sanchez, id. Encarnación Martin Delgado.

Valdepeñas superior, tinto y blanco. Lo mejor que se conoce en esta clase de vinos de mesa.—Lo hay en LOS ALPES a 60 céntimos botella. Probado.

Eco de la Moda. Se ha recibido el número 33.—Figura iluminada. Elegante cuerpo de paseo.—Patron cortado de una torera.—Precio, 15 céntimos ejemplo.

Mil pesetas. al que presente copias de sendos modelos que se han de hacer, se le dará un premio de mil pesetas.—Piso del Pino, 6, Farmacia, Barcelona.

LEYES.

Toda clase de obras de jurisprudencia nacional ó extranjera se facilitan en LA ENCICLOPEDIA en venta a plazos.

Frutas y legumbres del país. LEGUMBRES FRANCESAS. Tomate especial para hacer pasta. Calle de San Miguel Baja, Huerta de la Torre.

Pasatiempo.

Solucion al anterior: Dos y dos igual cuatro, menos cuatro, cero.

Anagrama.

Seccion religiosa.

Gatos para hoy.

Santos del día. San Bernardo, abad y fundador. Jubileo de las onceenta horas. En la iglesia de San Bernardo.—Se manifiesta a las seis y media y se oculta a la misma hora de la tarde.

Misa cantada. En la Catedral y Real Capilla a las ocho y media.

Misa de hora fija. La hay de doce en la Magdalena, San Justo, Ntra. Señora de las Angustias y San Bernardo.

En el Sagrado Corazon de Jesus hay misas desde las siete a las diez y media y en San Juan de Dios desde las seis a las diez.

Misa de San Antonio. Misa de doce a San Antonio de Padua en el Sagrario, el Angel Custodio, San Matias, Santa Escolástica, las Angustias, las Capuchinas y San Justo; y en San Juan de Dios ocho y media.

Novena. La de Santa Clara se hace en la Encarnación, los Angeles, Capuchinas, Santa Inés y Santa Isabel.

Resario. En la Catedral, San José, San Andrés y San Ildefonso a las ocho de la mañana; en las demás iglesias a la oración.

Visita y Corte de Maria. Ntra. Sra. de la Piedad, en su iglesia.

Cartera de Granada.

La Alhondiga. Se vendieron ayer 386 quintales métricos de trigo, al precio de 24 a 28 pesetas quintal.—Quedó una existencia de 1.080 quintales.

El quintal métrico de cebada se vendió ayer de 21 a 22,50 pesetas; el de habas de 24 a 25 y el de maíz, de 00 a 00.

Carneización. Ayer se carnicaron en el Matadero público: 12 reses, mayores a 219 pesetas kilogramo; 180 buecos a 1,66, y 14 chotos, a 1,50.

Pagos de la Delegación. Para hoy se han señalado los siguientes: Sr. Jefe de Telégrafos. D. Pedro N. Masol. D. Francisco G. Fernandez. D.ª María de los Angeles Lopez. D.ª María Josefa Martinez. D. José Lopez.

Toros.

En Alcalá la Real. Con motivo de la festividad de San Roque se han celebrado en este pintoresco pueblo agradables festejos cívico-religiosos, que han llamado la atención del vecindario y de los pueblos comarcanos.

Se ha verificado una novillada, en la que actuó de estoqueador el diestro granadino Bobadilla, dejándonos muy satisfechos a los alcarraches por su arrojado trabajo. Estoqueó dos novillos en esta forma: al primero de dos buenos pinchazos y una gran estocada, y al segundo de una estocada que hizo innecesaria la intervención del puntillero.

Banderillo bastante bien y toro de capa muy parado, por lo que fué muy aplaudido.

El mejor elogio que se puede hacer de Don Julián es que ha sido contratado para las dos novilladas que han de celebrarse los días 23 y 24 del actual fecha en que se verifica la feria real.

Estuvieron muy trabajadores los banderilleros Juan Lara y Manuel Fernandez. Con los rehiletes fueron evacionados en un par cada uno.

El famoso Martineho, que ejecutó la muerte de Don Tancredo, fué aclamado por el concurso por la prueba de valor al esperar al sero corneado, que ofiteó al lance de la gran rato.

El numeroso público que asistió a la corrida salió muy contento. Lo propio le ocurrió a la empresa, que hizo un bonito negocio.

Uno de Alcalá. 18 agosto 1901. Muerte de «Cigarrón». Andrés Castaño, Cigarrón, notable picador de toros de la cuadrilla de Bombita, ha fallecido en San Sebastian.

Cigarrón fué derribado por el segundo toro de Sibilho de la corrida del día 15 en San Sebastian, sufriendo un golpe en el vientre contra la perilla de la silla, lesión que pasó desapercibida para el público.

Por su trato cariñoso y simpático tenía muchos amigos y partidarios en el tendido; era muy inteligente en ganado bravo, habiendo dirigido infinidad de tentas en Andalucía; ejecutaba a la perfección el aceso y derribo de reses, era habilísimo gacete y picaba con mucho arte y valentía.

Bomba mayor le tenía gran estima por las grandes dotes de inteligencia que le adornaban y siempre ocupó preferente puesto en la cuadrilla de Emilio desde que se dedicó al toreo.

Era el desgraciado el sosten de su anciano padre y de toda su familia.

Ha picado en Granada cuatro corridas, 1897, 27 de mayo de 1894 y en las del Corpus del año actual; siempre agradó su trabajo y escuchó aplausos.

Corridas del domingo.

En Bilbao. El ganado de Adalid cumplió. Caballos 9. Mazzantini y Fuentes, médicos. Concilio, superior.

En Santúcar. Los toros de O'aulaurruchi, resultaron mansos. Caballos arrastrados; 4. Reverte quedó regular en un toro y superior en otro. Velasco bien en los suyos. Reverte al matar el quinto lo hizo consintiendo tanto, que sufrió una grave cogida.

Tiene atravesado el muslo derecho de la coruada.

En Madrid. Se lidiaron cinco novillos de Ibarra, que fueron buenos y mata-ron 13 caballos y uno de Martín que llevó fuego; Chico de la Urua, bien; Cocherito yerre, mal.

En San Sebastian. Muy flojos los toros de D. Felix Gomez. Caballos 6. Quinto y Bombita, medianos.

En Valverde del Camino. Se lidiaron dos toros de Clemente y dos de Carvajal, que fueron buenos. Caballos, 6. Liri y Paguero, muy aplaudidos.

En Cazalla. Los toros de Arribas, buenos. Chicuelo mató los cuatro superiormente. Se arrastraron 7 caballos.

En Lisboa. El ganado de Infante, regu ar. Lagarito muy aplaudido.

En Tetuan. Los toros de Carrasco, regulares.

Gordito, al empezar a pasar de muleta a su primero, fué enganchado por el muslo izquierdo, recibiendo una cornada de cuatro centímetros de extensión por ocho de profundidad.

Limñana mató los restantes, cumpliendo medianamente.

En Tarragona. Los toros de Man-

jou, mansos. Caballos, 5. Morenito de Algeciras, superior. Galitio, bien.

En Orihuela. El ganado de Flores, regular. Naverio, Saleri y Templatio, bien.

El mundo oficial.

Vacantes. La Gaceta ha publicado varios avisos de la Dirección general de Administración local, anunciando las vacantes de las plazas de archivero de la Diputación provincial de Valladolid, dotada con el sueldo anual de dos mil pesetas, archivero del Ayuntamiento de Cuenca con el de mil quinientas y contadores de fondos de Badojos y Canarias.

El término para solicitar dichas plazas es el de treinta días.</

El espectáculo fué verdaderamente magnífico y digno de la Soberana á quien estaba dedicado.

La política y la prensa

Los periódicos de Madrid. EL IMPARCIAL. Comenta el reciente trabajo del ministro de la Gobernación sobre el caciquismo.

Reconoce la buena voluntad, principal factor para la búsqueda de solución. Es preciso, añade, dar nuevos medios de acción á fin de que los elementos neutrales puedan resolver tan capitales asuntos.

EL PAIS. Pide se suprima la subvención á la Compañía Transatlántica, que en las circunstancias actuales constituye un verdadero desperdicio escandaloso.

Apesar del privilegio que disfruta la referida Compañía, nada ha hecho para fomentar las relaciones comerciales de la península.

Y esa respetable cantidad, dice, podría destinarse á instrucción, obras públicas y comunicaciones.

Da cuenta en un suelto, este periódico, de lo sucedido en el cuartel de los Docks en los ejercicios de artillería; suceso del cual la prensa no se ha enterado.

Parece ser que el otro día, realizando prácticas las fuerzas que en dicho cuartel se alojaban, se cargó, por equivocación, con bala una de las piezas.

El proyectil al ser disparado penetró en el interior del cuartel, rompiendo tabiques y causando grandes destrucciones en el edificio, en el mobiliario, y rompiendo la caja de caudales del regimiento, que se dejó deshecha.

Afortunadamente, añade el colega, no ocurrieron desgracias personales. Temen sobrevenir conflictos de orden público, disgustos locales por lo menos, en las costas del Noroeste, donde con motivo de la proximidad del período en que está en apogeo la pesca de la sardina, se suscitara de nuevo lo de las traínas.

Se trata de una cuestión peligrosa en que tan amenazada está la tranquilidad y sosiego del vecindario y el gobierno ha ido dando largas al asunto sin solucionarlo, aplazándolo indefinidamente, sin motivo.

Al problema deben darle pronta y rápida solución los hombres de ciencia sin atender á parcialidades é intereses de unos y otros, sino á la justicia que le sugieran sus conocimientos técnicos en la materia.

EL GLOBO. Patrocina la celebración de una asamblea magna en Madrid á fin de proponer medidas eficaces para salvar la riqueza vitícola infestada de plagas y desdichas.

La protección del Estado no basta, se necesita que la iniciativa particular emplee una enérgica y saludable campaña en pro de sus intereses.

Alcance postal

Entierro en automóviles. Londres 16.—En Coventry se ha verificado el entierro de un empleado de la fábrica de motores para automóviles.

El coche estaba era automóvil, y en carruajes de esta especie se trasladó todo el acompañamiento al cementerio.

Complot anarquista. Telegrafían de Milán (Italia), que se ha descubierto un vasto complot, en las cárceles de la ciudad, entre los carceleros y los anarquistas.

Emparedados en salvo. Los cuatro mineros que quedaron aislados por un derrumbamiento en las minas de Escarpello, cerca de Donal, han sido salvados por el hermano de uno de aquellos y por otro obrero.

Los deudas de Eduardo VII. El corresponsal de un periódico en Inglaterra asegura que las deudas del rey Eduardo se elevan á 20 millones de francos.

El soberano ha ofrecido pagar á todos sus acreedores en un periodo de doce años.

Es de advertir que la vinda del opulento baron Hirsch, ha desvalido sin cobrar nada á Eduardo VII, recibidos ya acreditados haber recibido el actual soberano ocho millones de francos del baron israelita.

Ciclón en Nueva Orleans. Nueva York 16.—Según noticias de Nueva Orleans, un terrible ciclón causó ayer allí grandes daños. Se teme que sea muy crecido el número de víctimas.

Huelga solucionada. Santander 16.—Se ha solucionado satisfactoriamente la huelga de cargadores de carbón y una reclamación de obreros sobre indemnización por accidentes del trabajo.

Tribunal administrativo. En el ministerio de Hacienda, presido por el señor Abascó, se ha reunido el tribunal administrativo para juzgar á varios empleados de la Aduana de Sevilla, á quienes se acusa de haber cometido algunas faltas.

Venezuela y Colombia. Washington 16.—El representante de los liberales de Colombia en esta ciudad ha recibido un despacho fechado en San Cristóbal, en el cual se le anuncia que sus amigos han resultado victoriosos en un combate con el general Gonzalez, sostenido en Valencia.

El gobierno de los Estados Unidos ha decidido enviar un nuevo barco de guerra á la costa occidental del istmo de Panamá.

Los irlandeses contra Inglaterra. En Chicago han celebrado los irlandeses dos meetings en favor de la emancipación de Irlanda.

Algunos oradores afirmaron que solamente será posible acudir el yugo de la

glattera imitando los procedimientos destructores de los anarquistas, y aconsejaron que se recurra á los medios más violentos y brutales.

Entre ellos se preconizó la destrucción de las principales ciudades inglesas por el incendio, á fin de perturbar y debilitar al gobierno británico y facilitar á los irlandeses ocasión para sublevarse y tomar las armas.

La propiedad intelectual. Ha terminado sus sesiones el congreso internacional de la propiedad literaria artística, reunido en Vevey (Suiza).

A propuesta del delegado italiano, Sr. Ferruccio Fea, se acordó que el próximo congreso se verifique en Nápoles durante el mes de septiembre de 1902.

Entre los principales acuerdos tomados por la asamblea figuran los siguientes: conveniencia del establecimiento de un tribunal internacional de arbitraje, encargado de solucionar las cuestiones que sometan á su fallo los particulares; la sentencia arbitral será ejecutoria en todos los países adheridos, sin necesidad de revisión; que se encargara la Oficina internacional en Berna de facilitar, á petición de los Gobiernos informes y explicaciones sobre la interpretación del convenio y sobre las legislaciones extranjeras en aquellos puntos que deseen esclarecer los particulares.

También emitió voto favorable el congreso respecto á la formación de una Junta encargada de redactar un vocabulario de los términos jurídicos que se emplean en materia de producción literaria y artística.

Acordó, por último, el congreso publicar la historia de la protección de los derechos de autor en todos los países durante el siglo que acaba de terminar.

Amigos de la enseñanza. La Liga protectora de la Educación Nacional ha tenido el buen acuerdo de convocar á una asamblea de Enseñanza, en la que, con la cooperación de todas las Sociedades de carácter educador, centros docentes y representaciones del profesorado en todos sus grados y situaciones, y con la ayuda de los amantes de la enseñanza, se discutan los múltiples problemas de la instrucción pública, desde puntos de vista esencialmente prácticos y de oportunidad no dudosos é inmediata aplicación, con amplio espíritu de imparcialidad y concordia.

Esta asamblea se celebrará en el próximo octubre. Cuenta ya con el apoyo del Gobierno, de varias corporaciones oficiales y de dignísimos miembros del profesorado.

Formarán parte de esta asamblea todas las personas que se inscriban como asambleístas hasta el 10 de octubre del corriente año y que presenten á la entrada de la asamblea su tarjeta de identificación personal é intransferible, que, firmada por el presidente y secretario de la Comisión organizadora, les será expedida en cuanto la soliciten, previo al pago de cinco pesetas.

Muy de desear es que la iniciativa de la Liga Protectora de la Educación nacional encuentre eco y apoyo en el país, tan necesitado de cuanto tienda á aumentar y favorecer su cultura.

Capuletos y montescos. La prensa de Viena da cuenta de una espantosa tragedia desarrollada en Obotiti, ciudad cercana á Sentiri.

Hace veinte años, el jefe de la familia Dukas mató en rina al jefe de la familia Bajanis. Desde entonces venían haciéndose guerra sin cuartel Dukas y Bajanis. Sus luchas ensangrentaban frecuentemente las calles de Obotiti, puesto que á favor de uno u otro bando solían pelear, no sólo los parientes, sino los amigos y vecinos.

La obra de vendetta llegó á su término el sábado pasado, dando muerte un individuo de la familia Dukas al último descendiente masculino de los Bajanis.

Fué teatro de la terrible escena la iglesia de Obotiti, originándose á consecuencia del asesinato una encarnizada lucha entre los partidarios de las dos familias.

De la lucha resultaron siete individuos muertos y veintitres heridos.

Las palomas mensajeras. El Consejo de la Marina de los Estados Unidos, invitado á estudiar el tema de la transmisión de informes en la escuadra, ha dictaminado como sigue:

1.º Deberá cesar el empleo de palomas mensajeras en cuanto se introduzca en la Marina la telegrafía sin hilos.

2.º Mientras tanto no se organizarán ya nuevos palomares.

3.º La Marina adoptará la telegrafía sin hilos para transmitir despachos entre puntos alejados uno de otro.

Patentes de corso. Se asegura que los boers, en vista de las excitaciones de muchos de sus amigos y del último bando de lord Kitchener, están decididos á conceder patentes de corso.

Se cree que el presidente Kruger accederá á firmarlas.

Las subsistencias en Berlín. Problema pavoroso para Berlín significa el encarecimiento de la leche; cuyo consumo se eleva á un tercio de litro por habitante. Y Berlín tiene 1.900.000, cerca de dos millones, y más con los suburbios. Se eleva la cantidad de leche del diario consumo á 600.000 ó 650.000 litros. Trenes especiales la conducen desde muy diversos puntos del imperio. El precio actual es de 40 céntimos el litro, y contra el sindicato que quiere elevarlo se aprestan grandes elementos que quieren ofrecerlo á 30, garantizando su bondad.

Indemnización por el juego. Bruselas 16.—La comisión del Senado encargada de dar dictamen sobre el proyecto de ley suprimiendo el juego en el reino de Bélgica, ha acordado conceder cinco millones de francos de indemnización á la ciudad de Ostende y tres millones á Spa, como compensación por la supresión de las casas de juego, de que esas poblaciones obtienen cuantiosos recursos.

Congreso socialista. El día 22 de setiembre se reunirá en Lübeck el congreso socialista alemán de 1901. Esta fecha ha sido ya definitivamente fijada.

En las reuniones del congreso se presentarán, además de la Memoria anual de la situación del partido socialista, algunas cuestiones que provocarán empuñado debate.

Submarinos ingleses. Se anuncia que cinco submarinos ingleses van á ser puestos dentro de poco en activo servicio, y que hay otro en construcción en uno de los astilleros británicos; construcción que se lleva á efecto en el misterio más absoluto. Se añade que este último submarino difiere considerablemente de los modelos ingleses y suecos ensayados hasta ahora en la marina inglesa.

De Almería. Se ha posesionado del cargo del Gobernador civil de Almería, D. Jerónimo Montilla.

Anteayer empezaron en Almería sus festejos de feria.

Efectos del sol. Dicen de Sevilla que un obrero que trabajaba en la carga del vapor Cabo Tortosa ha sido atacado de una insolación, falleciendo á los pocos momentos.

Balace á tiros. Barcelona 17.—En el centro de anuncios transparentes denominado El Eco, situado en un piso principal de la Rambla de las Flores, se ha desarrollado un sangriento suceso.

Mientras el dependiente Isidro Pascual repasaba el balance de cuentas con un socio de la Agencia, llamado Camilo de Ramon, éste preguntaba el estado del balance, lamentándose que los beneficios fuesen negativos.

En otra habitación hallábase comprobando también las cuentas el gerente Buenaventura Pedrol, sobre quien disparó Camilo dos tiros de revolver, hirándole en la cara.

Pedrol y Personal se acomodaron al balcón pidiendo auxilio.

Al oír las detonaciones, acudió el dependiente Marcial Sanchez, contra quien disparó también Camilo de Ramon, sin que afortunadamente hiciera blanco el proyectil.

Establóse una lucha entre ambos, trató Marcial de desarmar á su agresor, quien desistiéndose disparó de nuevo contra Pedrol, dejándole muerto instantáneamente.

Los vecinos y un guardia civil se jetaron al homicida.

Choque de vapores. Telegrafían de Cádiz que ha llegado de arribada forzosa el vapor noruego Salus, que se dirige á Londres desde Alicante con cargamento de frutas.

En las proximidades del Cabo de San Vicente fué embestido por un vapor italiano que navegaba con rumbo á Gibraltar.

Del choque resultó el vapor noruego con la proa destrozada, anegándose los compartimientos estancos de proa.

La fortuna de Cánovas. Dice El Globo: «La fortuna personal del Sr. Cánovas, que ha poseído en usufructo la duquesa, su vinda, pasa ahora á los sobrinos del estadista ilustre.

Esa fortuna, si son ciertas nuestras noticias, consiste en valores cuyo importe excede de 800.000 pesetas.

Navegación. El vapor Buenos Aires llegó el jueves 15 á Barcelona.

El Monserrat llegó el jueves 15 á la Habana.

El Isla de Panay salió el jueves 15 de Singapur para Manila.

El Ciudad de Cádiz salió el jueves 15 de la Guaira para Puerto Rico.

El Alfonso XII llegó el viernes 16 á Santander.

El P. de Sarrutsegui salió el viernes 16 de Tenerife para Cádiz.

La lepra en Valencia. Dicen de Valencia que el gobernador tiene el propósito de emprender una activa campaña de higiene con objeto de combatir la lepra, que se presenta con bastante frecuencia.

Han ocurrido muchos casos en Valencia y en algunos pueblos de los alrededores de la capital.

La frecuencia con que ocurren los casos tiene muy alarmado al vecindario.

TELEGRAMAS

Las fiestas de Bilbao. Bilbao 18 (9 noche).

Han dado comienzo las fiestas que anualmente se celebran en esta ciudad.

Témese que el tiempo, inseguro, desluzca los festejos.

La corrida de toros, celebrada ayer, fué buena.

El ganado, de Adalid, superior.

Mazzantini, Fuentes y «Conjeto», bien, sobresaliendo el último.

Bilbao 19 (8:30 noche). Como se temía, el tiempo ha deslucido los festejos.

Negocio floreciente. PARRALES

Alambre galvanizado inglés.

El mejor alambre hasta hoy conocido, galvanizado moderno, brillante, limpio, liso, dulce, sin que se rompa al atirantarle, se gritee ni se escame, resiste sin el menor desperfecto toda clase de pruebas y ha sido fabricado por convenio y encargo especial para la confección de parrales por la mejor fábrica del mundo en este artículo.

LA AMERICAN STEEL AND WIRE COMPANY. Pídanse muestras, precios y condiciones á Ignacio Merino, Mesones, 47, d.º

Única casa exclusiva para la venta en Granada y su provincia.

Advertisement for Parrales Alambre galvanizado inglés, including a logo with 'LAS ARTES GRANADA' and contact information for Casa de D. J. F. Giraud.

Los aficionados se retiraron de la plaza con gran disgusto. Se lidiaban toros de Villamarta.

Los dos que se habían corrido, fueron buenos. Las cuadrillas hicieron una faena que agradó al público.

Mañana y pasado, si el tiempo lo permite, se celebrarán corridas, con ocho toros cada una.

El corresponsal. Más silvelistas. Madrid 19 (9 mañana).

En los círculos políticos se asegura que muchos canovistas que por respeto á D.º Joaquín Osma pertenecían al grupo que acaudilla el duque de Tetuan, ingresarán pronto en el silvelismo.

La revista naval. Madrid 19 (9 mañana). Telegramas de San Sebastian confirman que no se celebrará en aquel puerto la revista naval, por falta de calado.

Ley de empleados. Madrid 19 (7 noche). La ponencia encargada de la reorganización ha acordado que cada uno de los individuos que la componen redacte una ley de empleados.

Después se unificarán todas. Terminada esta ley, la ponencia redactará otra sobre incompatibilidades.

El artículo de Silvela. Madrid 19 (7 noche). Está siendo objeto de muchos comentarios el artículo del Sr. Silvela sobre Marruecos.

El Sr. Romero Robledo juzga tal artículo, diciendo que plantea una cuestión la más grave para nuestro país desde la pérdida de las colonias.

Añade que parece la obra de un enemigo de la patria. Agrega el Sr. Romero que él por su parte adoptará la actitud procedente contra la imprudencia del Sr. Silvela.

Juzga el exministro antequerano muy deficiente la rectificación del duque de Almodovar, que primero aprobó el artículo, y ahora dice que lo aplaude porque divulga cuestiones exteriores.

Se atribuye al Sr. Romero la opinión de que el Sr. Silvela se ha imposibilitado para el Poder con la publicación de dicho artículo.

Madrid 19 (11 noche). Telegramas de San Sebastian dicen que continúa la marrejada producida por el artículo del Sr. Silvela.

En un corrillo se hallaban hoy comentándolo, entre otras personas, los Sres. Romero Robledo, Primo de Rivera y el duque de Tetuan.

El general Primo de Rivera decía que el artículo es una grave imprendencia del señor Silvela.

El duque de Tetuan dice que si el jefe de Union Conservadora tiene patriotismo, lo rectificará.

El Sr. Romero Robledo hacía juicios más enérgicos del mencionado artículo.

Se asegura que tiene el propósito de visitar á la Reina, anunciándola que adoptará una actitud trascendental.

El corresponsal del «Heraldo» dice que algunos políticos censuran, además del artículo, las declaraciones que el duque de Almodovar ha hecho acerca del asunto, y añaden que no se explican como dicho señor continúa en el ministerio de Estado, ni como no está ya en París el Sr. Leon y Castillo, para desvanecer el efecto que en el Gobierno francés haya podido causar el artículo del Sr. Silvela.

Los cautivos. Madrid 19 (7:15 tarde). Telegrafían de San Sebas-

tian diciendo que todavía no se ha resuelto el asunto de los cautivos españoles.

El ministro de España, señor Ojeda ha formulado una nueva reclamación ante Mahomed Torres, exigiéndole cierta cantidad por cada día que transcurra hasta que los niños cautivos sean entregados en la Legación de España.

El procedimiento administrativo. Madrid 19 (7:15 tarde). La Reina ha firmado hoy, según dicen de San Sebastian, el Reglamento de procedimiento administrativo de que es autor D. Alfonso Gonzalez.

Consta el Reglamento de 16 artículos y tiene por fin abreviar la resolución de los asuntos.

Se señalan plazos para cada trámite, y la Real orden resolutoria comienza á redactarse desde el momento que se registra la entrada del expediente en el ministerio.

Se crea un tribunal gubernativo, cuyas sentencias serán verbales.

Y por último, se establece la responsabilidad para los empleados que sin causa justificada retrasen la resolución de un expediente.

La escuadra. Madrid 19 (7:15 tarde). Dicen del Ferrol que ha salido de aquel puerto con dirección á San Sebastian la escuadra de instrucción.

Inglaterra y Alemania. Madrid 19 (8:15 noche). Un telegrama de Londres dice que es esperada en aquella capital el Príncipe heredero de Alemania.

Su viaje obedece al propósito de informar diariamente á lord Salisbury de las negociaciones extra-diplomáticas, seguidas entre el Rey Eduardo y el Emperador Guillermo para terminar la guerra del Africa del Sur.

Procesion. Madrid 19 (11 noche). A media tarde ha salido de la catedral la procesion del Jubileo.

Figuraban en ella unas trescientas personas, entre las cuales se hallaba el general Azcárraga.

Algunos grupos de chiquillos molestaron la procesion, pero los agentes de Seguridad pudieron fácilmente dispersarlos.

Choque de vapores. Madrid 19 (11 noche). En las costas de Alaska han chocado dos vapores.

Uno de ellos se fué á pique, ahogándose sesentitres personas.

LA COTIZACION. BOLSA DE MADRID. Madrid 19.

4 0/0 interior contado. 71'65

4 0/0 exterior. 00'00

4 0/0 amortizable. 00'00

5 0/0 amortizable. 93'00

Obligaciones de Aduanas. 000'00

Cubas viejas. 00'00

Cubas nuevas. 00'00

Filipinas. 00'00

Acciones del Banco de España. 000'00

Compañía Arrendataria de Tabacos. 000'00

CAMBIOS. Paris, 8 dias vista. 39'50

Londres, 8 dias vista. 35'17

do de aquel puerto para hacer un viaje de instrucción.

Los Reyes, á bordo del «Giraldal» presenciaron la salida del buque.

Ingleses y boers. Madrid 20 (3:15 madrugada).

Telegramas de Londres comunican que los ingleses han sorprendido un destacamento boers.

Entre ambas partes se trabó una reñida lucha, á consecuencia de la cual resultaron numerosas bajas, tanto entre los ingleses, como entre los boers.

Un incendio. Madrid 20 (3:15 madrugada). Acaba de recibirse un telegrama de Leon diciendo que un espantoso incendio ha destruido por completo el pueblo de Coladillo.

Solo se ha salvado la iglesia.

Los vecinos, por mediación del Alcalde, piden auxilios al Gobierno.

Almodóbar. Se venden. En estado inmejorable las obras de todo lujo Don Quijote de la Mancha, dos tomos; La Sagrada Biblia, cuatro tomos, y la Historia Universal, de Cesar Cantú.

En el Paseo de los Tristes 63 pueden leerse.

Catarros y asmáticos. Visítad el Hotel Tox. Léase el anuncio en la cuarta plana.

Almacenes San José. Fijense nuestros lectores en el interesante anuncio que publicamos hoy en cuarta plana.

Molduras. El acreditado almeceán de molduras de don Fidel Ruiz Cabello, que se hallaba instalado en la calle de Reyes Católicos núm. 81, se ha trasladado á la de Rubio Pérez núm. 1 (Zacatin) donde estuvo el despacho de bebidas «El Número 1».

Baños de mar en MÁLAGA. Hotel VILLA CAMARA, situado en La Caleta; á cien metros de los establecimientos de baños de mar.

Cómodas habitaciones con vistas á la playa. Tranvía frente á la puerta. Luz eléctrica. Cocina selecta y toda clase de comodidades. Precios módicos.

PIANO. Se vende uno vertical, completamente nuevo.—Darán razon calle Prentezuelas 8, 2.º

Cognac Terry. Puerto de Santa María. Destilado de vinos escogidos de Jerez. Pídanse en todos los establecimientos bien surtidos.

Representación en Granada. C. REASCO, Placer del Agua 2.

Calahonda. LA GRANADINA. Fondata de Antonio Ruiz. Magníficas reformas en la presente temporada; buena comida y especial trato.

CARRUAJES. Unico representante de la compra, venta y alquileres en esta capital, Juan de Dios Ortega.

Correspondencia. Puerta Real número 8 (estanco).

Se venden sillas, procedentes del Hipódromo.—En la Calderería Vieja núm. 44 darán razon.

¡Oh enfermos que padecéis! Recobrad la alegría, pues en pocos dias recobraréis la salud aunque sea el mal crónico de más de veinte años. Para detalles léase «Milagrosos Confites ó Inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico COSTANZI en 4.ª página.

Piano de cola, Pleyel, se vende ó cambia por vertical bueno, Correo Viejo 17.

Se vende un torno de madera nuevo en precio módico. Informarán placeta de Castillejo número 9, piso 3.º

Venta de casa. Con bastante jardín y agua abundante. Darán razon San Buenaventura 11 (Albaisín).

Arrendamiento. Se hace desde el día del parto de la Granja, término de Abolote. Para tratar, con D. Eugenio Montijano, Hotel Victoria ó con D. Luis Morell, Escuelas 12.

# Magnesia Efervescente del DR. TRIGO

**Confites Antivenéreos**  
**Roob Antisifilítico**  
**Inyección Vegetal**

**COSTANZI**

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los excrementos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones gónico-uritarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó Inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica ó herpética, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis ó herpes, sino que destruye los malos efectos que producen esas sustancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle de la Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos, mediante el trato especial con él, admite á los increíbles el pago una vez curados.

Precio de la Inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilítico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona y en todas las buenas farmacias.—En Granada en la del Dr. Juan Lopez Rubio y Perez, Reyes Católicos, 22, y en la de Justo Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.—Consultas médicas en Barcelona, calle Diputación 435, entresuelo 2.º; todos los lunes, miércoles y viernes á las doce.

Los que no son débiles. Mujeres nerviosas y estériles. Los que lo son.

**Cura de la DEBILIDAD**

(ENFERMEDAD DEL DÍA). Es próncipe la debilidad por la pérdida vital, pesares, contrariedades de la vida, constitución débil, convalecencias de enfermedades graves, estudios excesivos y abusos de toda clase. Ocasiona la debilidad los males del estómago, cefalalgias, estados nerviosos que principian por temblor y acaban por parálisis, atonías genitales, reblandecimiento de la médula, anemia cerebral con imbecilidad y locura, la ceguera y sordera y la muerte por agotamiento nervioso.

Estos síntomas achacan su mal al sistema que más les molesta. Los hombres, al estómago y la cabeza; la mujer, á los nervios y al corazón. ¡Pobres! Ven el efecto y no la causa.

Ahora bien: ¿qué se precisa? Combatida la debilidad, causa de todo. Atender á los efectos es agotar la paciencia, malgastar el dinero y perder la vida, pues cuando se acude puede ser tarde. Estos son sus síntomas:

En el HOMBRE: neurastenia, impotencia sexual, pérdidas seminales en sueños ó á cualquier agitación, nerviosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria.

En la MUJER: casi siempre esterilidad, histórico nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas persistentes, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento de vientre, ganas de llorar, etc.

En los NIÑOS: encañamiento, cabeza grande, vientre abultado, piernas delgadas, falta de desarrollo, carencia de fuerzas, etc.

La cura positiva de todas las debilidades se consigue siempre con el Tónico Kocch, ofrecido de todos, químicos y médicos.

El Kocch es la vida y la vitalidad y las energías de la mejor edad, rigurosamente extraídas de los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios. El Tónico Kocch se vende á 9 pesetas en las buenas boticas y droguerías del mundo, y también se envía por correo certificadas en sellas ó libranzas, al Gabinete de Edición Americana, Alcalá, 23, piso 1.º, Madrid. Se contestan gratis por correo ó personalmente todas las preguntas ó consultas.

Venta en Granada, farmacia del Sr. Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13, y en todas las demás buenas y acreditadas farmacias y droguerías de la capital y su provincia.

**“La Fuerza del Hombre y la Hermosura de la Mujer.”**

Así se ha caracterizado la exhibición del cabello antes y desde los tiempos de Sansón.

**El Vigor del Cabello del Dr. Ayer**

hacer su novísimo baño conserva y hermosa el cabello, lo hace crecer y le da fuerza y lustre.

Cada vez cuando se usa restablece el color natural del cabello.

Limpia el cuero cabelludo de toda caspa destruyendo así una de las causas principales de la calvicie.

Mejora la circulación en la capilaridad y impide la caída del cabello.

Cuando el cabello está empolvorado y acosa y contiene impurezas, la eficacia del Vigor no es tan pronunciada. Debería seguirse en este caso un tratamiento de Zanzaparrilla del Dr. Ayer simultáneamente con el empleo y aplicación del Vigor del Cabello, por cuyo medio se limpia la sangre, se fortalecen los nervios y la salud gana por todos conceptos.

**ALMONEDA**  
CALLE DEL PINO, NÚM. 6.

Por aumentarse su dueño se hace almoneda de todos los muebles de una casa bien surtida.

Su duración será solo el corriente mes, aunque no se vendiera todo.

Los precios baratísimos.

**HIERRO QUEVENNE**

El Único Aprobado por la ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

CURA: Anemia, Clorosis, Debilidad, Fiebre, Esquizifrenia Verdadera.

14, Rue des Saussaies, 14, PARIS

CONSULTA DE Malos Especiales de 10 á 20 céntimos para los pobres, y por carta los de provincia.

**GABINETE MEDICO-AMERICANO**  
Alcalá, 23, 1.º piso. (Calle de Carreteras)

**VENÉREO, IMPOTENCIA, GONORRREA.**

**CURA EN 2 DIAS**  
Elenorréa (Gonorrea), Capurina Koch, 3 pzas. Oronitina, língas chabotas, verregueros, Mucosa Koch, 3 pzas. Para hemorroides de la sangre las Píldoras Populáreas, 3 pzas. Venta boticas y droguerías. Alcalá, 23, 1.º, Madrid. Consultas gratis y por carta. Ven correo certificado.

Venta en Granada, farmacia del Sr. Ortiz Pujazon, San Jerónimo 13 y en todas las demás buenas y acreditadas farmacias y droguerías de la capital y su provincia.

**La Union y El Fenix Español**  
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

**35 AÑOS DE EXISTENCIA**

Seguros sobre LA VIDA

Seguros contra INCENDIOS

**LA UNION**

**EXPOSICION Y VENTA DE MUEBLES**  
57, Reyes Católicos, 57.

En este gran bazar de muebles, además de las muchas existencias que tiene, se reciben encargos de toda clase de trabajos, los que serán cumplimentados con la mayor eficacia y economía en sus precios, más que en ninguna otra parte, sin tener en cuenta la buena construcción y gusto especial en su fabricación, ventaja que obtendrán nuestros favorecedores.

No somos partidarios de anuncios pomposos, por el contrario, como lo que ofrecemos al público son ventajas positivas, para demostrarlo, suplicamos á toda persona que desee adquirir muebles, visite antes de hacer compra alguna nuestro establecimiento.

**La Union... Reyes Católicos, núm. 57.**

**LA ACTIVIDAD**

**CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA**  
Acera de la Virgen, 40.—Granada.

Representaciones de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares sobre de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

**El Pánico de Andalucía**

**AGUAS AZOADAS ALCALINO-AMONIACALES DE FUENTE AMARGOSA, EN TOLOX**  
(Provincia de Málaga).

Contiene 92'35 de ázoe, 6'90 de oxígeno y 0'75 de ácido carbónico. A 300 m. sobre el nivel del mar y distante 20 kilómetros de ésta.

**ESPECIALÍSIMAS** en todos los estados catarrales y como preservativo de ellos. Afecciones del aparato respiratorio, asma, bronquitis, laríngeas, tuberculosis, hemoptisis, naso-faringitis y coqueluche.

**INDICADÍSIMAS** en las enfermedades de la matriz, vejiga, esterilidad, histerismo, anemia, y de los aparatos digestivos y genitales.

Médico Director en propiedad: **Dr. Arturo Daza Campos.**

Temporada de oficiales del balneario: Primera, desde 1.º de mayo al 30 de junio.—Segunda, desde 1.º de septiembre al 31 de octubre.

**FONDA DE LOS BAÑOS.**—A 400 metros del balneario y 500 del pueblo de Tolox, en sitio higiénico y pintoresco; administrada por los propietarios y la cocina bajo la dirección del notable maestro de Sevilla don Fernando Rodríguez.

**AL LIMON PURO.**—PREMIADA EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID 1898 Y PARIS 1900.—DIPLOMA DE honor y medalla de oro en la de Niza 1901.—Aprobada por la Real Academia de Medicina de Valencia.

Esta excelente preparación la más acreditada en nuestro país, elaborada á la inglesa, es el refresco atemperado más apropiado en nuestro clima. Rechazar las imitaciones y pedir siempre **LA LEGITIMA MAGNESIA DEL DOCTOR TRIGO.**

De venta en todas las farmacias y droguerías de España.

Laboratorio del autor, calle de Sagunto, 144, VALENCIA.

**Farmacia Moderna**  
Precios de la Farmacia Militar.

A continuación damos notas de precios de algunas preparaciones para que el público pueda apreciar la gran economía que tiene el que compra en esta farmacia:

Ptas.	Cts.	Ptas.	Cts.
Limónada purgante	0 60	Jarabe de brea, un bote	1 00
Licor de brea, un bote	0 60	Elixir de hemoglobina	1 50
Jarabe de glicerosulfato de cal	1 00	Vino de quina ferruginosa	2 00
Idem de lactofosfato de cal	1 00	Idem de nuez de cola	2 00
Idem de clorhidrofosfato de cal	1 09	Glicerosulfato de cal granulado	2 25
Idem de fosfato de cal gelatinoso	1 00	Kola granulada	2 50
Idem de quina ferruginosa	1 25	Levadura de cerveza	3 00
Idem de rábano iodado	1 50	Agua de Loeches, botella	0 85
Idem de hemoglobina	1 50	Idem de Carabaña, id.	0 90
Idem de iodo tánico fosfatado	1 25	Bicarbonato de sosa químicamente puro, c.	0 35

Estas preparaciones perfectamente dosificadas, están hechas con productos químicamente puros procedentes de la casa Merck, que es la mejor garantía.

En recetas la economía es mucho más apreciable.

**Consulta médica gratuita, á las 11 de la mañana.**

**GUÍA DE GRANADA.**

Contiene la descripción de la Provincia y la Capital, de sus edificios, construcciones y lugares notables, monumentos artísticos ó históricos, calles, plazas y paseos, alrededores, la Vega, etc. etc.

Un volumen encuadernado **2 pesetas,** en tela se vende al precio de **2 pesetas,** en la Administración de **EL DEFENSOR DE GRANADA,** Reyes Católicos, núm. 8.

Se remitirá por correo á los que envíen las **DOS pesetas** del valor del libro y **SETENTA CÉNTIMOS** para el certificado.

A los que hagan pedidos de diez ejemplares en adelante, se les **REBAJARÁ** el 15 por 100.

Los pedidos deben dirigirse á **D. Luis Seco de Lucena,** calle de Reyes Católicos, 8, principal.—GRANADA.

**Grandes GANGAS.**  
Almacenes SAN JOSÉ

Con el fin de realizar en breve plazo una partida importante de géneros de temporadas anteriores se hace de ellos una venta especial en condiciones tan ventajosas que sin necesidad de citar precios se comprende la gran baratura, como puede verse.

**Géneros en venta especial.**

Calcetines y medias para niño por cada 2 pares se dá uno más; por 4 pares sedan 6 y así sucesivamente; género en clases buenas y sin defecto ninguno.

Tiras bordadas en blanco y colores, todas las clases, por cada 4 piezas se dá una más.

Encages Valencien, encages de hilo franceses y encages de algodón todas las clases por cada 4 varas se dá una más; por 8 se dan 10; por 20 se dan 25.

Céfrros, batistas, telas Vichy para vestidos y camisas de hombre Muletones y finetas de color, género francés para refajos, driles de hilo para trajes de hombre y de niño y una partida de holandas de hilo Contry para camisas y sábanas por cada 5 varas se dá una vara ó sea por 10 se dan 12; por 50 se dan 60 y así sucesivamente.

En la misma forma se venden todas las camisetas, pantalones, pañuelos para la mano, tohallas de esponja, medias para señora y niña y todos los calcetines corrientes para hombre y niño, por cada 5 prendas una más, por 10 se dan 12, por 20 se dan 24.

Como el público sabe bien que el precio fijo en esta casa es verdad y es la que vende más barato todos sus géneros comprenderá la gran importancia le está rebaja.

**NOTA.** Para el cobro de los regalos no puede utilizarse esta rebaja.

**Núm. 1 ZAGATIN, núm. 1.**

**Aguas azoadas de Fuente Amargosa en Tolox (MALAGA)**

**HOTEL TOLOX**  
DE SEÑORES

**JOSÉ GARMONA Y GARCÍA,**  
Plaza de Mocabel, 5.

El dueño de este acreditado hotel ha conseguido elevarlo á la altura de los primeros en su clase. Los señores aguilas que lo visiten hallando desde su reciente apertura y los que por primera vez le visiten encontrarán importantes reformas tanto en el confort y aseo de sus departamentos, como en las variadas y abundantes comidas, cuya cocina está á cargo del reputado é inteligente maestro granadino D. José de la Fuente.

Precios convencionales, desde 5'50 pesetas en adelante en mesa de primera.

Los señores que tengan necesidad de hacer uso de dichas aguas pueden pedir cuantos datos necesiten al dueño de este Hotel que se guídanente los facilitará.

No olvidar las señas:

**HOTEL TOLOX, plaza de Mocabel, 5**  
**TOLOX.**

**La Faja Eléctrica.**

Con privilegio de invención por veinte años, es el único aparato que de acción eléctrica dá verdad. Se corrige durante tres meses, y al cabo de este tiempo, con muy pequeños gastos, puede cambiarse de nuevo. Lo garantiza así, y devolvemos su importe si el aparato no respondiera á lo que ofrecemos. Todos los que padecen enfermedades nerviosas, artísticas ó reumáticas, del cerebro, de la médula, del estómago, del aparato locomotor, parálisis, atrofias, coxa, deben usar la Faja eléctrica, que les asegura la curación. Y deben, sobre todo, rechazar esos artefactos, que con distintas denominaciones se anuncian pomposamente como eléctricos, que no desarrollan electricidad ninguna, que no prestan beneficios más que á sus expedientes y que son perjudiciales porque hacen de ser mojados y la humedad, es fatal para los sanos, mucho más para los enfermos y muy especialmente para los reumáticos. El público debe tener especial cuidado en no dejarse engañar por las imitaciones y falsificaciones de la Faja eléctrica. Esta desarrolla una corriente de 10 á 80 miliamperes y de 2 á 16 volts, lo que se hace constar de delante del enfermo y éste puede comprobarlo por sí mismo, con la luz colocada á 6 u. 12 u. por medio de un miliamperímetro y un voltímetro, en cualquier establecimiento ó central en que se produzca la luz eléctrica ó en un gabinete electro-terápico.

Esta se expone en el Gabinete Electro-terápico, Carretas, 19, principal, Madrid, adonde los enfermos crónicos encuentran constantemente de 9 á 12 y de 2 á 6, médicos especialistas que pueden consultar y ser tratados gratuitamente.

Los de provincia pueden hacerlo por el correo.

**Grandes existencias EN MUEBLES**  
de Viena.—Camas de hierro y de madera.

Cubiertos y objetos de metal blanco, Batería de cocinas esmaltada, Saladeras y Ferrería en general.

Sulfatadores y alambres para parrales.

**Manuel del Sez. EL CANDADO, Mesones, 41.**

**Ricardo Sola Sevilla**  
Maestro pirótecnico,  
Plegadero Ato de San Ceililo, 2,  
GRANADA.

Dedicado desde há muchos años al difícil arte pirótecnico, en el que ha alcanzado los mayores premios en cuantas competiciones ha tomado parte, anuncia al público que continúa tomando encargos de cuantos castillos se le confien, como igualmente ofrece cohetes, bengalas, palmas reales, etc., á precios tan reducidos, que no es posible la competencia.

**Por la mitad**

de su valor se realiza ó traspasa el almacén de muebles de la calle de Navas, núm. 23, darán razon en el entresuelo de la misma casa. Horas de 10 á 5 de la tarde.

Los días festivos no se despacha.

**Se alquila**

la casa y bajos de la calle de Capuchinas, núm. 13, esquina de la de Lucena, con estanterías, mostrador, etc. Darán razon, San Miguel bajo, núm. 16.

**Se alquilan**

cuadra y cochera, con agua corriente.—Rejas, núm. 1.

**Guano Lawes** El único regenerador de la agricultura.

Oficinas y almacenes, Darro Cuartel del Santísimo, 10, 12 y 14.

**SIMIENTE DE LINO TARIN**

Preparado especial para combatir con éxito: Los Estreñimientos, Colicos, Bochornos y las Enfermedades del Hígado y de la Vejiga (Exigir la marca de la Mujer de la Vejeja).

La dosis: Una cucharada por la mañana y otra por la noche la cantidad de 10 á 30 en la cuarta parte de un vaso de agua.

**TARIN, Farmacéutico de 1.ª Clase, ex-interno de los Hospitales de PARIS.**—3, place des Petits-Pères, y todas en farmacias del mundo entero.

**VENÉREO FLUJOS**

por antiguos que sean

**SANDALO CLIN**

Tómase de 9 á 12 Capsulas al día.

CLIN Y COMAR—PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

**JABON medicinal de Brea**  
Marca LA GIRALDA.

Cura granos, sarpullido, escoriaciones, grietas y manchas de la piel y toda clase de enfermedades cutáneas.

**Indispensable para los niños.**

De venta casa de los señores **Romero y Varo y Juan María Romero** y en todas las perfumerías.

**A los enfermos.**

El doctor Benitez de Málaga que desde hace muchos años viene dedicado al tratamiento de las enfermedades bronco-pulmonares y cardiacas, ha conseguido últimamente por medio de sus sustancias medicinales que introduce en los broquitos, obtener la curación radical de los efectos de estorcos bronquiales crónicos, atenuar los accesos de los asmáticos, disminuyendo en todos los casos y en la inmensa mayoría haciéndolos desaparecer por completo.

Así, pues, los que padecan de estas enfermedades, pueden obtener esta gratuitamente su curación, por que el Dr. Benitez no exige honorarios, ni retribución por los gastos que él origina las curaciones, siendo solo su objetivo purificar el tratamiento de su iniciativa, con el que asegura y repite se alcanza la curación total de las susodichas enfermedades.

**DE BENITEZ, Capuchinas, 2, MALAGA**

**CALAHONDA**

**Fonda del Mar.**

Propietario **D. FRANCISCO LOPEZ JIMENEZ.**

En esta antigua y acreditada Fonda encontrarán los señores banistas, durante la temporada, que es desde 1.º de Julio á fin de Setiembre, un servicio esmerado, comodidad, economía, aseo y distracción en los edificios que posee, tan próximos á los deliciosos baños.

Muchas son siempre las reformas que se introducen.

El maestro de cocinas en esta temporada es bastante acreditado.

El coche que desde Motril á este Bañadero hace el servicio, aunque es de la propiedad del Establecimiento, donde tiene establecida su Administración, hace el referido servicio bajo la dirección de la empresa **La Motrileña**, como continuación de ella. La Fonda tiene entre otras ventajas el haber establecido, desde ésta á la casa que el dueño posee en Motril, una línea telefónica exclusiva, con el objeto de estar en relación diaria con la ciudad y ésta con la capital, y así poder atender cuantos asuntos deseen los señores que honren esta Fonda.

También posee el citado dueño varias casas, que alquilas con muebles á quien le solicite.